

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl  
Stadträtin Alexandra Gaßmann  
Stadträtin Ulrike Grimm  
Stadtrat Sebastian Schall

## **ANTRAG**

09.09.2020

### **Inklusion konkret: städtischen Elektromobil-Verleih schrittweise ausbauen – „Nächster Halt Olympiapark“**

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Mobilitätsreferat (MOB) wird zusammen mit dem Referat für Arbeit und Wirtschaft (RAW) beauftragt, aufbauend auf den Erfahrungen mit dem Pilotprojekt im Tierpark Hellabrunn an weiteren geeigneten Plätzen in München einen Elektromobil-Verleih für Personen mit Gehbehinderungen einzurichten.

Als nächster Standort wird zum 50jährigen Jubiläum 2022 der Olympiapark vorgesehen.

Die anderen Referate und ggfs. auch die städtischen Tochtergesellschaften werden gebeten, das Mobilitätsreferat bei dieser Aufgabenstellung zu unterstützen. Der Behindertenbeirat ist beratend einzubeziehen.

#### **Begründung:**

Leihrad- und Leih-eKickroller-Systeme haben sich seit geraumer Zeit auch in München als Mobilitätshilfen gut etabliert – sei es als eigenständiges Mittel, sei es als Ergänzung zum ÖPNV-System („Letzte Meile“).

Ihr großer Nachteil ist, dass sie für viele Personen mit körperlichen Einschränkungen schlichtweg nicht nutzbar sind.

Wie das vor kurzem erfolgreich gestartete städtische Elektromobil-Leihsystem im Tierpark Hellabrunn zeigt, sind Elektromobile grundsätzlich das Mittel der Wahl, um Personen mit Geheinschränkungen große öffentliche Freizeitareale wieder zugänglich zu machen (<https://www.hellabrunn.de/neues-aus-hellabrunn/newsanzeige/hellabrunn-verbessert-barrierefreiheit-durch-e-mobil-ausleihe-mit-anderwerk/7d709dc3677b5baba5e403bc884e33c4/aktuelles/>).

Dieses Projekt wurde unter der Federführung des Referates für Arbeit und Wirtschaft vom Projektträger anderwerk gGmbH unter Mitwirkung der Tierpark AG und des Behindertenbeirats realisiert. Es hat die Machbarkeit eines öffentlichen Elektromobil-Leihsystems auch in München gezeigt. Bekanntlich gibt es in der Schwesterstadt Edinburgh schon seit Jahren entsprechende Leihsysteme, aber auch in Deutschland z. B. auf der Insel Mainau oder bei der Landesgartenschau 2019 in Wassertrüdingen.

Wie sich verwaltungsintern gezeigt hat, war das Pilotprojekt anfänglich schwer in der bisherigen Referatsstruktur abbildbar. Demgegenüber passt der Aufgabenzuschnitt des neuen Mobilitätsreferat (MOB) gut zum Ziel, auch den vielen Personen mit Geheinschränkungen „auf der letzten Meile“ zu helfen.

Hilfreich könnten hier technische Details aus dem Tierparkprojekt sein, wie z. B. die dort bereits realisierte GPS-Ortbarkeit der Leih-Elektromobile.

Das riesige Gelände des Olympiaparks bietet sich angesichts des bevorstehenden 50-Jahre-Jubiläums als herausragender nächster Anwendungsfall geradezu an. Die wichtigsten Stätten sind mindestens 700 Meter von der U-Bahnstation Olympiazentrum entfernt.

Initiative:

Manuel Pretzl, Stadtrat  
Fraktionsvorsitzender

Alexandra Gaßmann  
Stadträtin

Sebastian Schall  
Stadtrat

Ulrike Grimm  
Stadträtin